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□记者 王春霞

本报讯 因患血友病，有些人受点
小伤就会血流不止，甚至轻微磕碰就会
导致内出血，被称为“玻璃人”。而反复
的关节、肌肉损伤或内脏出血，让他们
落下残疾甚至失去生命。4月 17日是
世界血友病日，今年的活动主题是：“人
人可及，预防出血”。当天，市第一人民
医院血液淋巴瘤科一病区主任王战芳
在接受采访时提醒，预防血友病的第一

道防线是，有血友病家族史的孕妇最好
在孕早期进行基因检测。

血友病人为什么“爱出血”？王战
芳说，主要是因为他们血液中缺乏凝血
因子，导致血液不能正常凝固。血友病
是一种罕见的遗传性出血性疾病，2018
年被收录进我国《第一批罕见病目
录》。目前，我国血友病发病率为2-3/
10万。由于人体凝血因子基因位于X
染色体上，通常是男性发病，女性只携
带基因不发病。这就是为什么看起来

健康的父母，会生出患血友病的男孩。
正常男性与血友病基因女性携带

者生育的宝宝，若为男孩，患病率和正
常率各为50%，若为女孩，则携带率和
正常率均为50%。王战芳提醒，为避免
宝宝遗传血友病，出生前预防是第一道
防线，有血友病家族史的女性最好在孕
早期进行基因检测，以便通过产前筛查
等技术手段早发现，阻断遗传。

“血友病目前无法治愈，只能对症
治疗，需要定期注射凝血因子。好在凝

血因子已经纳入国家医保报销目录，大
大减轻了病人的经济负担。”王战芳说，
一些症状较轻的血友病患者，通过定期
注射凝血因子，预防出血，甚至可以融
入正常的学习和工作。他曾经接诊的
一名血友病患者就很励志，不仅考上了
985大学，还读了研究生。

“如果孩子经常出现皮下出血、关
节肿痛、外伤后流血不止的情况，家长
要高度重视，及时到医院检查，以便早
发现、早干预、早治疗。”王战芳提醒道。

昨天是世界血友病日

血友病，产前筛查可阻断

□记者 高红侠

本报讯 4月10日至17日，本报热
线电话与微信公众号共接到市民、微
友的投诉咨询60余条，热点问题主要
涉及公共服务和生活环境两个方面。

盼望！无障碍通道畅通

“万达广场几个无障碍通道都被
石墩挡着，特殊人群通行不便。”近
日，微友“方”向本报反映了此事。

4月 17日中午，记者来到市区建
设路东段的万达广场，只见西侧一米
多宽的无障碍通道出入口设有一段
不锈钢栏杆，通道出入口及旁边的盲
道口被两个大石墩挡着。顺着建设
路南侧继续往东行，万达广场北侧及
东侧的另外两个无障碍通道也被大
石墩挡着。

“残疾人行动不便，如果再设置
重重障碍，出行就更麻烦了。”现场几
位市民均表示，希望尽快移走大石
墩，还路于民。

当天下午，记者将此事反映至卫
东区城管执法局。工作人员翟先生
称，他们会尽快到现场查看，并督促
有关单位整改。

注意！栾树生虫已喷药

微友“江郎才尽”向本报热线反

映，市区开源路（湛河桥以南）上的行
道树生虫了。

4月 17日，记者从开源路与湛河
南路交叉口一路往南发现，道路两侧
种有栾树和银杏树。顺着栾树树干
往上看，叶子上黑压压一片，不时有
液体滴下，树下有一团团黑色液体，
摸上去黏黏的。“这树刚生虫，如果不
及时打药会更严重。”附近一商户说。

市园林绿化中心湛河精细化管
养区负责人曹先生说，春天正是行道
树病虫害的高发期，特别是栾树。近
段时间，他们了解到辖区一些路段的
行道树出现病虫害现象，已组织工作
人员利用夜间在开源路、鹰翔路、亚
兴路等路段喷洒药物。接下来，他们
将间隔一周到10天再次喷洒药物，防
止病虫害蔓延。

期待！改善生活环境

家住市区建设中路北 69号院 6
号楼的居民王女士反映，她家旁边单
元的一位住户在楼顶养了不少鸽子，
鸽子乱飞，粪便清理不及时，臭味难
闻。他们向卫东区优越路街道优越
社区反映，情况没有大的改观。

就此事，记者与优越社区副书记
王璐取得联系。对方称，接到居民反
映后，他们到现场查看，发现养鸽子
不仅扰民，而且在楼前建的鸽子房还

存在安全隐患。去年该院老旧小区
改造，他们曾联合卫东区住建局和区
城管执法局，找到养鸽子的老人督促
其尽快拆除鸽笼，并清理干净，但对
方不予理睬。

“我会尽快向主管领导汇报，再
想其他办法解决。”王璐说。

另外，家住市区三七街中国平煤
神马七矿家属院的张先生也被脏乱
环境困扰着。由于一些居民不缴垃
圾清运费，他们家属楼前的生活垃圾
已经一周多没人清理了。

对此，新华区西市场街道团结路
社区副主任郭梦珂称，该家属院共有
4栋楼，200多户居民，平时由几位热
心居民出面收取垃圾清运费来维
持。但一些居民不自觉，去年的垃圾
清运费至今未缴，清运工人的工资被
拖欠，生活垃圾无人清理。接到居民
反映后，4月16日下午，社区派工作人
员和热心居民一起收取费用，目前收
缴率不到一半。他们已和清运垃圾
的工人商量好，先清运垃圾再付费。

郭梦珂表示，考虑到这些无主楼
院的长久发展，下一步，他们将积极
引导物业公司入驻，为居民创造一个
洁净的生活环境。

楼顶养鸽子、垃圾无人清

这些问题如何解决？社区正在想办法

建筑材料露天堆

微友“静远”留言：市区建设路与
开发路交叉口向西 200 米路北丰麟花
园小区 2 号楼门口西北角露天堆积建
筑材料，有孩子经常去玩，容易划伤摔
伤，存在安全隐患，望有关部门重视。

电子站牌未投用

微友“韩森林”留言：市区建设路
西段市卫健委（市计生科研所）公交车
站的电子站牌一直未投入使用，建议
尽快投用，方便市民。

静雅，来领身份证

市民连女士在市区凌云路与曙光
街交叉口附近公交站牌捡到王静雅的
身份证，请失主拨打电话 17637512996
联系认领。 （本报热线办 李金鸽）

4 月 17 日，宝丰县
闹店镇火神庙村，鲜花
铺满路旁绿化带。为美
化村容，该村栽种了观
赏花卉虞美人，时下鲜
花盛开，为村中增添了
多彩春色。

本报记者 张鹏 摄

鲜花盛开
村容增彩

□记者 李霞

本报讯“这两天厨房的下水管道
修好了，家里也干净了，我们也能睡好
觉了！”4月17日上午，家住湛河区九里
山街道光明社区倾城小区的居民李清
廉将一封感谢信送到光明社区党委书
记杨晓刚手中，感谢他多方协调，组织
楼上居民凑钱，修好了堵塞的下水道。

“我们找人疏通过多次，可治标不
治本，通一回隔几个月又堵了……”李
清廉说，他今年77岁，与老伴儿住在倾
城小区17号楼4单元2楼。他们这栋
居民楼1楼是一家超市，紧邻2楼外墙
处是一个大平台。两年多前，由于平
台上一处下水管道堵塞，导致他家厨
房的地漏不断向外冒污水，每到做饭
时间，冒水情况更加严重。“这次多亏
社区出面协调，组织居民凑钱，疏通更
换了平台处堵塞的下水道，彻底解决
了这个大难题。”

“2 楼平台处的一段下水管道堵
塞，如果不处理，不仅2楼李师傅家受
影响，紧接着3楼及以上住户也会受影
响。此事反映到社区后，他们多方协
调，最终解决了问题。”17号楼楼栋长
耿慧平说。

据杨晓刚介绍，本月初社区得知
此事后，先后联合小区物业多次到李
清廉家及2楼平台处查看，随后他们又
联合超市负责人、小区物业、17号楼业
主代表共同召开会议，商议解决方
案。上周，社区组织 17号楼 4单元的
10户居民凑钱，维修更换了平台处堵
塞的下水管道。

社区协调修好下水道
七旬老人送来感谢信


